
Tunggu rusuhan baharu bertindak? 
SAUDARA PENGARANG, 

KAMI penduduk Taman Desa 
Baru, Batu 12, Jalan Cheras, 
Kajang, Selangor sangat 
berharap pihak berkuasa 
tempatan (PBT) mendengar 
suara kami mengenai isu kuil 
Hindu yang sedang dibina di 
kawasan perumahan kami. 

Bagaimana kelulusan binaan 
boleh diperolehi sedangkan 
tapak kuil itu sangat hampir 
dengan rumah penduduk 
Melayu? 

Majlis Perbandaran Kajang 
(MPKj) serta Pejabat Tanah 

Mengapa bantahan 
tidak didengar 
walaupun berulang 
kali aduan dibuat? 
Apakah apabila sudah 
berlaku rusuhan, 
semua pihak baharu 
nakbukamata? 

dan Daerah, tolong buat kajian 
dan jangan abaikan undang-

undang. Mengapa bantahan 
tidak didengar walaupun 
berulang kali aduan dibuat? 

Apakah apabila sudah 
berlaku rusuhan, semua pihak 
baharu nak buka mata? Kami 
mohon PBT agar peka dengan 
isu sensitif sebegini. Hormatilah 
hak rakyat. 

Jangan kerana 'lepas tangan' 
pihak berkuasa, ia mengundang 
perkara tidak diingini. 
Bertindaklah segera, dengar 
suara kami dan hak kami! 

PENDUDUK 
Kajang 
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Memorandum minta campur tangan
Shah Alam: Satu memoran-
dum diserahkan kepada ke-
rajaan Selangor bagi memin-
ta campur tangan mengenai
keselamatan penduduk di
empat daerah dalam kawa-
san pembinaan lebuh raya di
Jalan Persekutuan 5 (FR5).

Memorandum itu dihantar
bagi menyatakan keresahan
penduduk mengenai banyak
kemalangan termasuk
membabitkan kematian dan
laporan kerosakan kendera-
an yang diterima di Tanjung
Karang, Sekinchan, Sungai
Besar dan Sabak Bernam.

Pengerusi Jawatankuasa
Bertindak FR5 Ahmad Zhafri
Md Noor berkata, sejak
projek itu dijalankan ber-
mula Julai 2015, 1,657 ke-
malangan dilaporkan berla-
ku termasuk 49 kes maut.

“Susulan itu, kami mem-
buat tuntutan dan memberi
masa dua minggu dalam

pertemuan bersama Jabatan
Kerja Raya (JKR) dan kon-
traktor berkaitan pada 16
November tahun lalu.

“Dalam tuntutan itu, kami
meminta tujuh perkara an-
taranya menampal lubang
jalan dalam 24 jam, mele-
takkan tanda dengan jelas,
meletakkan lampu di kawa-
san kerap berlaku kemala-

ngan dan membuat rondaan
ke s elamatan .

“Namun, perkara itu tidak
diendahkan, sekali gus me-
nyebabkan kami terpaksa
meminta pertolongan kera-
jaan negeri untuk campur
tangan kerana ia turut mem-
babitkan keselamatan nyawa
p enduduk , ” katanya ketika
ditemui selepas menyerah-

kan memorandum itu di pe-
jabat SUK di sini, semalam.

Ia diserahkan kepada Pe-
ngerusi Jawatankuasa Tetap
Infrastruktur dan Kemuda-
han Awam, Pemodenan
Pertanian Dan Industri Asas
Tani negeri Izham Hashim.

Sementara itu, Izham
berkata, pihaknya dimak-
lumkan mengenai masalah
projek FR5 di kawasan ber-
kenaan .

“Namun, projek itu di ba-
wah Kerajaan Persekutuan
dan laporan JKR memak-
lumkan ia agak lewat atau
sukar disiapkan dalam tem-
poh ditetapkan.

“Saya akan menghantar
surat rasmi kepada Kemen-
terian Kerja Raya dalam
masa terdekat bagi meneliti
dan mengambil langkah
yang perlu bagi menyele-
saikan perkara itu,” kata -
nya .

IZHAM (lima dari kanan) menerima memorandum daripada Ahmad
Zhafri (tiga dari kiri) di Pejabat Setiausaha Kerajaan Negeri Selangor,
Shah Alam.Shah Alam.
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baik pulih dan penyelengga-
raan resort terbabit. 

Katanya, resort terbiar 
yang tiada pengawal kesela-
matan itu pernah menjadi 

sasaran pencuri hingga ber-
laku banyak kerosakan. 

"Kita berharap kerajaan 
negeri memandang serius isu 
ini terutama dalam usaha 

menarik pelancong ke Pekan 
Sabak. 

"Saya yakin, jika projek ini 
dibaikpulih, sektor pelancon-
gan kawasan ini dijangka 

Resort terbiar jadi tanda tanya

S tatus sebuah resort mi-
lik kerajaan negeri di 
Pekan Sabak, di sini, 

yang terbiar kira-kira setahun 
lalu menjadi tanda tanya pen-
duduk setempat. 

Blok bangunan resort dua 
tingkat yang dikatakan mem-
punyai 51 bilik itu kali terakhir 
dipercayai beroperasi Disem-
ber 2017.

Seorang penduduk, 
�������	�
���������������
berkata, kawasan sekitar re-
sort ditumbuhi semak-samun 
dan pokok liar yang menya-

Resort milik kerajaan yang terbiar kira-kira setahun lalu.

kitkan pandangan mata. 
Mohd Bakhtiar yang ting-

gal berhampiran resort itu 
juga bimbang resort berke-
naan menjadi sarang penagi-
han dadah dan aktiviti gejala 
sosial tidak sihat.

"Resort ini dibina sejak 
lebih 15 tahun lalu, bukan 
sahaja merancakkan sektor 
pelancongan di Pekan Sabak, 
������ � �������� �������
pendapatan kepada pendu-
duk sekitar.

"Kalau dahulu, ramai juga 
penduduk bekerja di resort 
ini, malah ada penduduk 
membuka gerai makan ke-
cil-kecilan dan menyedia 
khidmat sewa sampan bagi 
tujuan memancing. 

"Namun, sejak operasi 
resort ini terhenti, peluang 
ekonomi penduduk setempat 
semakin terhad," katanya. 

Seorang lagi penduduk, 
Muhammad Amirul Samsu-
din, 26, mencadangkan kera-
jaan negeri mengeluarkan 
peruntukan bagi kerja mem-

dapat ditingkatkan," katanya. 
Sementara itu, Pejabat 

Daerah dan Tanah Sabak Ber-
nam akan mengeluarkan 
kenyataan media berhubung 
status resort itu dalam waktu 
terdekat.

Semalam, Sinar Harian 
melaporkan, Adun Sabak, 
Ahmad Mustain Othman me-
muat naik status rakaman 
video di Facebook beliau 
mengenai sebuah resort milik 
kerajaan negeri di daerah ini 
dalam keadaan tidak terurus. 

Rakaman video berdura-
si satu minit 30 saat itu mene-
rima pelbagai reaksi pengen-
dali media sosial.

Resort 51 bilik yang 
dibuka 15 tahun lalu 
itu antara penyumbang 
sumber rezeki kepada 
penduduk setempat
 

infoDitumbuhi 
semak, pokok liar 

'menyakitkan' 
pandangan

MOHD IZZATUL 
IZUAN TAHIR

SABAK BERNAM
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Gerai dikendali warga asing: YDP MPAJ

�������������	Majlis Per-
bandaran Ampang Jaya (MPAJ) 
menerima aduan daripada pen-
duduk di sekitar kawasan gerai 
Tasik Tambahan yang mendakwa 
premis tersebut dikendalikan 
warga asing.

Pihak berkuasa tempatan itu 
juga mendapati kawasan pernia-
gaan berkenaan bertambah besar 
sehingga tidak sesuai dikategori-
kan sebagai gerai Pembangunan 
Luar Bandar (PLB). 

Yang Dipertua MPAJ, Datuk 
Abd Hamid Hussain berkata, pi-
haknya mendapati sebahagian 
kedai tersebut dipercayai dise-
wakan kepada warga asing dan 
sudah lama dibina.

“Mereka memperbesarkan 
saiz kedai sehingga ke tepi jalan 
raya dan turut membuat tamba-
han yang tidak sepatutnya sehing-

ga kawasan itu sesak dan tak 
sesuai dalam suasana bandar.

“Gerai tersebut dipercayai 
wujud sebelum penubuhan 
MPAJ lagi. Kita dapati gerai terse-
but kini berada di rizab jalan raya, 
rizab tanah lapang (padang per-
mainan kanak-kanak) dan kawa-
san yang tidak sepatutnya ada 
struktur gerai,” katanya.

Beliau berkata, pihaknya te-
lah memberi notis perobohan 
kepada penyewa gerai tersebut.

“Kita akan mengkaji lebih teli-
ti sebelum perobohan dil-
aksanakan dan peniaga juga ber-
status penyewa. Bangunan itu 
milik kerajaan pada asalnya dan 
berada di atas tanah rizab,” katanya.

Menurutnya, sebahagian pe-
niaga mempunyai lesen pernia-
gaan tetapi MPAJ sudah meng-
hentikan pembaharuan lesen 

sejak tahun lalu. 
Abd Hamid memberitahu, 

kawasan sekitar MPAJ tidak ada 
kawasan untuk penempatan se-
mula peniaga. 

“Saya harap mereka boleh 
berusaha meneruskan perniaga-
an di lokasi lain yang mereka per-
lu cari sendiri,” katanya.

Terdahulu, seramai 35 peni-
aga di Kampung Tasik Tambahan, 
Ampang menyerahkan memor-
andum meminta campur tangan 
Sultan Selangor, Sultan Sharafu-
din Idris Shah.

Memorandum terbabit dise-
rahkan kepada Pegawai Tadbir 
Pejabat Sultan Selangor, Fahrin 
Asmawi, di Istana Alam Shah, 
Isnin lalu.

Peniaga berkenaan mendak-
wa telah berniaga sejak 30 tahun 
lalu di kawasan itu.

Antara 
peniaga yang 
menyerahkan 
memorandum 
di Istana 
Alam Shah, 
Isnin lalu.
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LZS sedia bantu anak Veerammah
SABAK BERNAM - Lembaga Zakat 
Selangor (LZS) memohon kerjasama 
anak lelaki kepada warga emas yang 
hidup serba kedaifan, P Veerammah, 
80, supaya tampil menghubungi ma-
na-mana cawangan LZS berham-
piran.

Ketua Divisyen Komunikasi Kor-
piratnya, Datin Norajun Ainun Mohd 
Hashim berkata, sehingga kini, LZS 
masih belum mendapat maklumat 
berhubung status agama dianuti anak 
lelaki terbabit. 

Menurutnya, sekiranya anak Ve-
erammah beragama Islam, LZS sedia 
memberi bantuan bagi meringankan 
beban dihadapi keluarga berkenaan. 

"LZS akan terus melaksanakan 
pemantauan terhadap keluarga ini. 
Bantuan zakat lain akan disalurkan 
berdasarkan keperluan mereka ber-

gantung kepada syarat dan kelay-
akan," katanya. 

Norajun berkata, kisah dua bera-
nak ini dalam perhatian LZS bagi me-
nyalurkan bantuan sewajarnya di 
bawah asnaf mualaf. 

"LZS merakam ucapan penghar-
gaan kepada semua pihak yang telah 
bekerjasama bagi memastikan nasib 
keluarga ini terjamin," katanya.

Sinar Harian 27 Januari lalu me-
laporkan, seorang warga emas hidup 
dalam keadaan menyedihkan kerana 
tidak dilengkapi kemudahan bekalan 
air dan elektrik dalam sebuah rumah 
daif di Jalan Kampung Naidu, di sini. 

Veerammah, dipercayai tinggal 
bersama seorang anak lelakinya yang 
memeluk Islam dan bekerja mengam-
bil upah menjual surat khabar di Pasar 
Awam berdekatan.

Laporan Sinar Harian pada 27 Januari. 
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Beza politik buka alasan berbincang
KUALA KUBU BHARU - Berbeza fahaman 
politik bukan alasan tidak boleh duduk 
semeja berganding bahu menyelesaikan 
masalah rakyat.

Satu perjumpaan diadakan Majlis 
Daerah Hulu Selangor (MDHS) yang 
dihadiri Ahli Parlimen Hulu Selangor, June 
Leow Hsiad Hui (PKR) dan Adun Kuala 
Kubu Bharu, Lee Kee Hiong (DAP).

Hadir sama, Adun Hulu Bernam, 
Datuk Rosni Sohar (Umno) dan Adun 
Batang Kali, Harumaini Omar (Bersatu).

Empat wakil rakyat di daerah ini 
memenuhi jemputan MDHS 
membincangkan masalah setempat.

Gambar mereka bersama Yang 
Dipertua MDHS, Shukri Mohamad Hamin 
dan kakitangan agensi tersebut turut 

dimuat naik di Facebook Rosni Sohar 
petang semalam.

Rosni berkata, beliau berterima kasih 
di atas keprihatinan MDHS berhubung 
perjumpaan antara wakil rakyat dan pihak 
berkuasa tempatan (PBT).

Sementara itu, June Leow berkata, 
inisiatif diambil MDHS amat dihargai 
dalam menyalurkan aduan penduduk dan 
berkongsi pandangan untuk memajukan 
daerah ini.

“Kita akan bekerjasama dengan pihak 
PBT membangunkan daerah terutama 
usaha dalam sektor pelaburan, ekonomi, 
sosial dan pelancongan.

“Walaupun berlainan politik antara 
kerajaan dan pembangkang namun usaha 
ini adalah untuk rakyat,”katanya.

Harumaini, Rosni, Kee Hiong dan June Leow duduk semeja bersama kakitangan MDHS pada 
perjumpaan tersebut.
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diberikan oleh para atlet, pegawai 
sukan serta persatuan-persatuan 
sukan negeri ini bukan sahaja di 
temasya Sukma tetapi juga Sukan 
Asia Jakarta-Palembang serta Sukan 
Para Asia di Indonesia.

"Bagi Sukma, kontinjen Selangor 
secara keseluruhan menamatkan 
kejohanan di tempat ketiga dengan 
memperoleh 47 emas, 69 perak dan 
67 gangsa.

"Kerajaan Selangor juga 
berbesar hati mengiktiraf dan 

menghargai kecemerlangan atlet di 
negeri ini yang mewakili negara di 
Sukan Asia 2018 dan Sukan Para Asia 
2018

"Seramai 16 atlet negeri Selangor 
berjaya mengharumkan nama 
Malaysia di bumi Indonesia 
melibatkan atlet bagi sukan tenpin 
Boling, sepak takraw, pencak silat, 
skuasy, terjun, berbasikal, sukan 
layar dan renang ," katanya.

Beliau berkata demikian pada 
Majlis Penyerahan Insentif 

Kemenangan Kontinjen Sukma, 
Sukan Asia dan Para Asia 2018 di 
kediaman rasmi Menteri Besar 
Selangor.

Khairuddin berkata kerajaan 
negeri melalui Majlis Sukan Negeri 
Selangor (MSN) memperuntukkan 
insentif keseluruhan RM929,200.

Beliau berkata, pencapaian 
memberangsangkan para atlet 
adalah hasil usaha kerajaan negeri 
menerusi MSN Selangor yang 
menggalakkan pembangunan 

Renang raih insentif tertinggi

P asukan Renang Negeri Se-
langor yang beraksi cemerlang 
di Kejohanan Sukan Malaysia 

2018 (Sukma 2018) Perak pada 
tahun lalu menerima bayaran 
insentif tertinggi daripada Kerajaan 
Selangor berjumlah RM194,000.

Exco Jawatankuasa Tetap 
Pembangunan Generasi Muda, dan 
Sukan dan Pembangunan Modal 
Insan, Mohd Khairuddin Othman 
berkata, pemberian tersebut adalah 
susulan daripada kejayaan pasukan 
berkenaan yang meraih 12 pingat 
emas, 16 perak dan 15 gangsa dalam 
temasya berkenaan.

Beliau berkata, Kerajaan 
Selangor prihatin dengan segala 
usaha dan sumbangan yang 

Khairuddin bersama pasukan renang Selangor yang menerima insentif.

Susulan kejayaan 
pasukan raih 12 

pingat emas, 16 perak 
dan 15 gangsa ketika 

Sukma 2018

ASYRAF MUHAMMAD

SHAH ALAM

sukan secara menyeluruh di negeri 
ini.

"Segala program dan latihan 
diwujudkan daripada peringkat akar 
umbi di bawah pengelolaan MSN 
Selangor dan persatuan-persatuan 
sukan negeri telah membantu 
dalam pembangunan atlet negeri 
ini sekali gus menyumbang kepada 
kejayaan yang dicapai pada 
2018,"katanya.

Menerusi pemberian tersebut, 
atlet yang meraih emas di Sukma 
memperoleh RM3,500 bagi individu, 
RM2,500 untuk pasukan kurang 
lima orang dan RM1,500 untuk 
pasukan lebih lima orang.

Bagi Sukan Asia dan Para Asia 
2018, pemenang pingat emas 
meraih RM10,000 bagi individu, 
RM6,000 bagi pasukan kurang lima 
orang dan RM3,000 bagi pasukan 
lebih lima orang.

Majlis tersebut menyaksikan 
atlet Para Asia bagi sukan berbasikal, 
Mohd Najib Turano memperoleh 
insentif tertinggi individu sebanyak 
RM19,000, disusuli atlet renang 
Sukma, Jordan Yip Zhu Ern 
menerima insentif RM14,100.

Manakala atlet enpin dan sepak 
takraw Sukan Asia iaiu Siti Safiyah 
Amirah Abdul Rahman dan Farhan 
Adam menerima RM8,000.
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96 pasukan berentap rebut piala YB Haniza
LEMBAH JAYA – Seramai 96 pasukan 
berentap dalam Kejohanan 
Badminton Piala YB Haniza Mohamed 
Talha yang berlangsung di The 
Challenger Destar Arena Ampang 
Centre, baru-baru ini.

Ahli Majlis, Majlis Perbandaran 
Ampang Jaya (MPAJ), Zulkifli Ibrahim 
berkata, kejohanan itu merupakan 
anjuran Jawatankuasa Penduduk Zon 
13, Pusat Khidmat Adun Lembah Jaya 
dan MPAJ.

“Kejohanan ini turut mendapat 
kerjasama daripada Majlis 
Pengurusan Komuniti Kampung 
(MPKK) Kampung Sri Taman Baru, 
Tasik Tambahan, Team Selangor dan 
GenPatriot Malaysia,” katanya.

Zulkifli berkata, pihaknya terpaksa 
menolak beberapa penyertaan kerana 
sambutan yang diterima adalah di luar 
jangkaan.

“Kita hanya memilih 96 pasukan, 
kejohanan sehari ini berkonsep liga, 
para pemenang pula membawa 
pulang piala dan wang tunai,” katanya.

Beliau berkata, kejohanan tersebut 
juga adalah untuk meraikan Haniza 
yang dipilih sebagai Ketua Wanita 
PKR.

“Saya mengucapkan terima kasih 
kepada Haniza yang sudi meluangkan 
masa merasmikan kejohanan ini, 
beliau juga kerap turun padang 
berjumpa dengan rakyat dalam 
pelbagai aktiviti diadakan,” katanya.

Haniza dan tetamu jemputan bersama sebahagian peserta kejohanan.
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BAZAAR REGISTRATION 
Shah Alam City Council (MBSA) 
has opened up an online applica-
tion method for the Ramadan 
bazaar lots for this year. The online 
application is open until Feb 14 
and can be done on https://bazar. 
mbsa.gov.my. 
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PAYMENT COUNTERS 
Shah Alam City Council (MBSA) 
will also be opening up its pay-
ment counters for assessment at 
Wisma MBSA, Persiaran 
Perbandaran, as well as their 
branch offices in Kota Kemuning, 
Sungai Buloh and Setia Alam. The 
counters will be open from 9am to 
lpm every weekend throughout 
February in conjunction with the 
Chinese New Year holidays. For 
details, visit www.mbsa.gov.my 
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Over 200% spike in dengue 
cases in Petaling Jaya 
PETALING Jaya City Council has 
recorded a 214% increase in dengue 
cases compared with the same peri-
od last year. 

Since Jan 1 to 24, the council has 
recorded 369 dengue cases, up from 
126 cases during the same period 
last year. 

This was revealed by Petaling 
Jaya mayor Datuk Mohd Azizi Mohd 
Zain during the council 

full board meeting yesterday. 
"Since 2014, the council has 

formed the Sedar (Search and 
Destroy Aedes Rangers) teams to 
help eradicate the mosquito breed-
ing problem with the help of the 
community. 

"We have 238 Sedar teams at the 
moment and this year alone we 
have formed five teams in areas 
such as Jalan Medan 23 

and PJU5," said Mohd Azizi. The 
council has identified 18 dengue 
hotspots so far. 

Among the hotspots are Prima 
Damansara at PJU10, Flat 

Pelangi Damansara PJU 6 Block 
A,B,C, D, E, F, SSI, SS2, SS3, PJS10 at 
Jalan PJS10/1, Jalan 10/3, Jalan 10/5 
until Jalan 10/8 and Jalan 10/10. 

Other areas include Flat Desa 
Mentari PJS5, Flat Desa Ria PJS5, 
Flat Desa Mentari PJS 6, Mentari 
Court PJS8, Apartment Medan 
Cahaya, Taman Medan 

PJS 2C, Flat Desa Mentari PJS 2D, 
Apartment Suria PJS3, Flat Desa 
Perangsang PJS 3 at Block A,B,C, 

D and Taman Medan Baru. 
On a different matter, the council 

Desa Mentari has been identified as one of the 18 dengue hotspots in 
Petaling Jaya. 

announced that it has opened 
applications for resident groups to 
apply for a RM6,000 allocation 
under the Pasukan Keselamatan 
Kejiranan Petaling Jaya (PKKPJ) pro-
gramme. 

The programme is part of the 
council's Petaling Jaya Sustainable 
Goals towards 2030. 

It aims to involve residents 
in addressing security-related 

matters such as safety of the 
surroundings, infrastructure 
safety, digital safety and safety 

management. 
The council has allocated 

RM1.3mil for this programme. 
"We invite resident associations 

(RA), Rukun Tetangga (RT) and joint 
management bodies (JMB) to apply 
for the incentive. 

"The one-off payment could be 
utilised by the residents for activi-
ties related to the community safe-
ty," said Mohd Azizi. 

In 2018, the council allocated 
RM6,000 to 170 groups. 

Resident groups that are interest-
ed to apply for the PKKPJ allocation 
can do so online at http://pkkpj. 
mbpj.gov.my until Feb 28. For more 
details visit www.mbpj.gov.my. 
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MPSJ to clamp down 
on dirty eateries 
SUBANG Jaya Municipal Council 
(MPSJ) president Noraini Roslan is 
calling on residents to stop patronis-
ing dirty eateries. 

Noraini said that being tolerant 
towards food establishments that 
have been poorly graded by the 
local council would not help 
change the attitude of errant busi-
ness owners. 

At the full board meeting yester-
day, she said that from now until 
the end of February, the council 
would be coming down hard on 
dirty eateries, starting with council 
supervised stalls and eateries before 
moving on to inspect restaurants. 

Council-managed food establish-
ments are inspected at least once a 
year, with a focus on health, cleanli-
ness and safety. 

Eateries or stalls with C or D 
grade will be closed and ordered to 
clean up before a second inspection 
is done. Failure to maintain a grade 
above C will see business owners 
losing their stalls and new tenants 
will be given the opportunity to take 
up the rental slot. 

During the meeting, Noraini sug-
gested that the council's finance 
committee look into ways to attract 
investors to Subang Jaya. 

She said although this is done 
by other agencies like Invest 
Selangor, as a local council, they 
could also analyse the local econo-
my and see what sectors offer job 
opportunities. 

"We have to look at what our 
competitive advantage is. We have 
to keep fighting for sustainability of 

the economy in the municipality, 
otherwise, we will lose all our busi-
nesses to other cities and we won't 
have enough income to provide 
facilities for the population," she 
said. 

On the council's move towards 
city status, Noraini said the applica-
tion has been handed to the state 
government for the Selangor State 
Executive Council to consider. 

The council has also extended the 
approval period for illegal home 
extensions or renovations to June 
30. 

Noraini said the council still 
received applications from house 
owners who were interested in the 
programme, which was supposed to 
end in December. 

From August 2016 to Dec 31, 
2018, MPSJ approved 4,467 applica-
tions. 

Separately, MPSJ has been chosen 
to organise the launch of the 
National Community Policy, which 
will be held on Feb 17 at the public 
field opposite the Puchong Indah 
Multipurpose Hall. 

The national policy by the 
Housing and Local Government 
Ministry addresses the problems of 
local communities, especially in 
low-cost housing areas. 

It aims to empower the B40 com-
munity. 

Minister Zuraida Kamaruddin is 
expected to attend the event. The 
public is welcome to attend where 
more information on the pro-
gramme will be shared during the 
launch. 
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Happy 
Chinese 
New Year 

Year of t h e Pig 

By KATHLEEN MICHAEL 
kathleen@thestar.com.my 

ONG Ah San was all smiles while 
shopping for groceries in prepara-
tion for the Chinese New Year at 
the Giant Hypermarket in Bandar 
Kinrara 5. 

The 70-year-old did not have a 
shopping list on hand but he was 
excited that his spending would be 
subsidised by the RM100 Jom Shop-
ping voucher he had just received. 

Ong was one of 800 recipients of 
the Jom Shopping voucher given 
out to those living in the Kinrara 
constituency and celebrating 
Chinese New Year. 

Recipients lined up to collect 
their vouchers from members of 
the DUN Kinrara service centre at 
the hypermarket, before proceed-
ing to do their shopping. 

Kinrara assemblyman Ng Sze 
Han was there to hand out some 

800 Kinrara residents get 
festive shopping vouchers 

Wong (sec-
ond from 
left) and Ng 
(middle) 
greeting 
shoppers at 
Giant 
Hypermarket 
Bandar 
Kinrara 5. 

vouchers as well. 
Ng said Jom Shopping was one of 

the most popular Peduli Rakyat 
programmes in Selangor. 

"This year, the Kinrara constitu-
ency was given 700 vouchers by 
the state government and Subang 
MP Wong Chen handed us another 
100 vouchers." 

Ng, who is also state Local 
Government, Public Transport and 
New Village Development 
Committee chairman, said the 
vouchers catered to certain com-

munity groups only. 
"Kinrara is one of the biggest 

constituencies in Malaysia, with 
about 73,000 voters, so 800 
vouchers was not enough. 

"Therefore, we had to prioritise 
senior citizens, the disabled, and 
those in the B40 community," he 
said. 

Ng and Wong, who was also pre-
sent at the event, greeted shoppers 
who were buying groceries at the 
hypermarket, wishing them a joyous 
Chinese New Year celebration. 
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Winners of Selangor Investors 
Appreciation Awards 2018 

The highest investment by 
domestic companies in Selangor 
1. Gamuda Industrial Building 
Systems Sdn Bhd 
2. FM Global Logistics (M) Sdn Bhd 
3. Mdcon 6 Sdn Bhd 

The highest investment by foreign 
companies in Selangor 
1. Best Eternity Recycle Technology Sdn Bhd 
2. Vinda Malaysia Sdn Bhd 
3. IKEA Supply (Malaysia) Sdn Bhd 

The most preferred investment 
location by local authority in Selangor 
1. Majlis Perbandaran Klang 
2. Majlis Daerah Kuala Langat 
3. Majlis Bandaraya Shah Alam 

The most preferred investment 
location by district in Selangor 
1. Pejabat Daerah / Tanah Klang 
2. Pejabat Daerah / Tanah Kuala Langat 
3. Pejabat Daerah / Tanah Petaling 

Special achievement award 
for local companies in Selangor 
1. Hartalega NGC Sdn Bhd 
2. Sydney Cake House Sdn Bhd 
3. Ramly Food Processing Sdn Bhd 

Special achievement award for 
multinational company (MNC) in Selangor 
1. Panasonic Manufacturing Malaysia Bhd 
2. Sony EMCS (Malaysia) Sdn Bhd 
3. Daikin Malaysia Sdn Bhd 

Selangor eyes RM7.5b 
manufacturing investments 
© It's the most preferred investment destination in Malaysia, creating more than 380,000 
job opportunities in the state and country, says mentri besar 

• BY WAN ILAIKA M 0 H D ZAKARIA 
sunbiz@thesundaily. com 

PETALING JAYA: The Selangor state govern-
ment, through its investment promotion agency 
Invest Selangor Bhd, is targeting RM7.5 billion 
worth of investments in the manufactur ing 
sector this year, a rather conservative forecast 
due to various global economic uncertainties. 

Speaking at Selangor Investors Appreciation 
Awards 2018 recently, Selangor Mentri Besar 
Amirudin Shari said last year, the state managed 
to attract RM8.25 billion manufac tu r ing 
investments as at September 2018,17.9% higher 
than the state's RM7 billion initial target. 

Amirudin said this track record shows that 
the state remained as the most preferred 
investment destination in Malaysia with 143 
approved projects. 

"With almost 20 years operations of Invest 
Selangor, the state of Selangor managed to attract 
more than 7,600 manufacturing projects, creating 

Amirudin delivering his keynote address at the 
event recently . -dD/S RAWI/THESUN 

more than 380,000 job opportunities in the state 
and country. The projects have accumulated 
RM191.67 billion worth of investments. 

"In 2017 alone, Selangor had contributed 
RM270 billion worth of gross domestic product 
(GDP), which accounted for 23% of the entire 
nation's GDP" he added. 

Moving forward, Amirudin said the state 
government through Invest Selangor will 
continue an excellent working relationship with 
all government departments, agencies, com-
panies and partners to ensure that the state 
maintains a conducive business environment 
for investors and industries. 

"Selangor Investors Appreciation Awards 
2018" hosted by Invest Selangor in collaboration 
with Kelab Rekreasi Invest Selangor, is based on 
Malaysian Investment Development Authority-
approved manufacturing projects in Selangor for 
2017 and as at Sept 2018. The event, which 
attracted over 500 attendees, was to 
acknowledge the contribution of the investors in 
Selangor and their support and achievement in 
driving the economy of the state as well as 
Malaysia. 
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里靦沙迪曼助理艦H 
升籠邦酏鼷主任I 

(梳邦再也30日讯）“我会亲自走入民 

间，加强警民关系！ ” 

原任梳邦再也副警区主任里西京沙迪曼 

助理总监今日正式升正，从原任警区主任 

阿兹林助理总监手中接过职权后，马上立 

下2大目标，即确定区内的安全和公共秩序 

受到保障，以及会亲自走入民间，加强警 

民的关系。 

里西京沙迪曼担任副警区主任只有短短3 

个月时间，如今他升正后说，他会朝这2大 

目标迈进，并强调防范胜于治疗，所以他 

会加强防范罪案的努力，而不是等到罪案 

发生后，才来想办法去解决。 

•里西京沙迪曼（右起）在雪州行政组主任苏莱曼高级助理 

总监见证下，从阿茲林手中接过职权书。 

原任警区主任阿兹林助理 

总监即日起调往武吉阿曼防 

范罪案，及社区安全局担任 

陆路行动组主任。 
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額難 

修復巴剎 
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下雅 

(八打灵再也30日 

讯）千百家新村将展 

开3项提升工程，估计 

2月至3月就会陆续竣 

工，让这个处在城市 

中的新村设施，更为 

完善。 
3项°工程包括提升与修 

复室内巴刹、重建公厕及 

提升和维修篮球场，前两 

项工程的拨款源自八打灵 

再也市政厅，后者则是白 

沙罗区国会议员潘俭伟向 

首相署执行协调局申请所 

得。 

万达镇区州议员嘉玛丽 

雅指出，室内巴刹的工程 

耗资67万8686令吉，公厕 

为20万9196令吉及篮球场 

3万T800令吉。 

午百家新时 
她今午召开记者会宣布 

以上工程时说，基于市政 

厅无法承担所有费用，所 

以其中1项工程由国会议 

员申请拨款。 

巴剎提升工程或延遲 

她说，在农历新年的缘 

故下，巴刹的提升工程或 

许无法在预定的3月18曰 

完工。 
“巴刹提升工作包括修 

复地面、更换电线、重新 

粉刷、增加风扇等，基于 

一些工程会影响小贩，加 

上农历新年关系，所以难 

以在预期内竣工。” 

嘉玛丽雅指出，公厕和 

篮球场的提升工作，预计 

完工的曰期是下月15曰。 

她说，在她的选区内， 

嘉瑪麗雅：公廁増無障礙設施 

•嘉玛丽雅（左起）、林樱桦和梁启靖，巡视巴刹提升工程进度。 

分别有千百家新村、双溪威7000人。 此希望提升千百家新村设 

新村和白沙罗新村，当中 市议员梁启靖说，八打灵施，让其成为一个模范新 

以千百家新村最大，人口约再也鲜少有传统的遗产，因村。 

玛丽雅指出，新村内拆掉重 

建的公厕，会加上无障碍设 

施，使到残障人士也能受惠。 

她说，以上公厕就在篮球场隔 

壁，因此以后村委会有任何活 

动，都能移到球场进行。 

“以上公厕有斜坡、扶手和滑 

动门，在建好后还会派员来测 

试，确保残障人士食用。” 

嘉玛丽雅说，这次提升的基设 

中，已有近8年不曾提升，之后他 

们还会提升其他设施。 

出席者还有千百家新村村长林 

樱桦和村委会秘书蔡文兴。 
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八打灵再也30日讯）千百家新村将展开3项提升工程，估计2月至3月就会陆续竣工，让这个处在城市中的新村设施，更为
完善。3项°工程包括提升与修复室内巴刹、重建公厕及提升和维修篮球场，前两项工程的拨款源自八打灵再也市政厅，后
者则是白沙罗区国会议员潘俭伟向首相署执行协调局申请所得。万达
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联络电话 

2月1日 

1〇am—9pm 

10I City Mall 

Putrajaya, Level 

0122999342 

P3 

莱妮指出，市议会至今已为2万8T22 

®位商家更新2019年商业执照，相比去 

年同时期，有关商业执照已增加2818张或 

10.9%；市议会去年的执照收入高达2280万 

令吉，显示社区商业活动蓬勃。 

此外，诺莱妮指出，从2016年8月1曰至 

12月31日，市议会共批准多达446T项特别 

批准扩建住宅计划（Program kelulusan 

khas binaan tambahan rumah kediaman) 

的申请，截至去年12月为止，市议会仍接 

I 捐血運動 \ 

今年2萬8722商家更新執照 

去年執照收入達2280萬 
获产业持有人提出的需求，以响应该项 

计划，因此议决延长该期限至今年6月30 

曰，有关罚款统一价格（flat rate)为 

500令吉。 

克服低收入群房屋問題 

针对梳邦再也市议会升格为市的问 

题，诺莱妮回复说，市议会已呈交申请 

书(Kertas Permohonan)给州政府，目 

前仍等待州行政议会(MMKN)考虑与决 

定是否批准通过。 

同时，她说，房屋及地方政府部已立 

法制定国家社区政策，其中一项政策就 

是克服尤其是低收入群房屋的社区问 

题，并专注和优先给力予B40低收入群体 

的人民，以便为他们的下一代谋求更大 

的福祉，让他们能自立更生，赚取更多 

收入与脱离贫穷。 

她指出，该市议会也邀请房屋及政府 

部长拿督袓莱达于2月17曰，在蒲种英 

达草场（靠近蒲种英达民众礼堂）为 

上述新的国家社区政策主持推展仪式， 

她呼吁所有雪州子民，尤其是该市议会 

管辖区的居民踊跃出席，以聆听部长的 

汇报，受邀出席者包括雪州大臣阿米鲁 

丁。 

她说，虽然招商引资的职务和权限并 

不在于地方政府，而是在于州政府， 

但她认为，为吸引该市议会在招商引 

资方面更具吸引力，市议会不妨与国际 

贸易及工业部、雪兰莪投资促进机构 

(Invest Selangor )等联邦政府机关酉己 

合，以及研究该市议会管辖区内的经济 

状况、探讨市场趋势导向和创造商机， 

以方便外资到市议会管辖区投资。 

她说，市议会也可以过滤一些可能会 

为社会与环境带来负面影响和污染的行 

业与领域，并善用市议会本身的资源与 

所具备各种具有竞争力的优势，以成为 

经济催化剂。 

只適用於市内部職員 

推出©Mm 
(梳邦再也30日讯）为响 

应联邦政府号召，梳邦再也 

市议会上月推出职场性骚扰 

新指南，惟只适用于市议会 

内部职员，不涉及公众。 

梳邦再也市议会主席诺莱 

妮指出，上述指南是该市议 

会协助梳邦再也纪律委员 

会(Lembaga Tatatertib 

MPS J)，针对职场性扰骚事 

件进行讨论与作出决策。 

她说，该委员会的成员也 

是该市议会各部门主管，尤 

其是最高管理层。 

较早前，她也为开放线 

上申请2019年斋戒月市 

集（ M a J l i s P e l  a n c a r a n  

Permohonan Permit Bazar 

Ramadan 2019)主持推展仪 

式。 

指南可在官網下載 

她说，有关指南可在公共 

服务局的官网下载，它涵盖 

各种形式的性骚扰。 

她形容，该指南将取代旧 

指南，是更全面的指南，因 

为它也包括通过手机和社交 

媒体等科技产物发送，涉及 

性骚扰图片与讯息。 
她强调，一旦有职员面对 

性骚扰问题，可以直接向身 

为市议员主席的她，或向市 

议会各部门主管投诉，再向 

她反映。 

她说，若有必要针对性骚 

扰事件采取进一步行动，就 

交由向廉政单位调查，包括 

传召被投诉者与投诉者现 

身说法，再由该纪律委员会 

开会讨论及援引相关指南采 

取行动。 

她说，若有关性骚扰行为 

并是属于该纪律委员会权限 

范围，她建议投诉者把有关 

投诉个案提交到民事法庭。 

期
间
点 

日
时
地 

I
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•
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邦
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也
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議
會
常
月
會
議
• 
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‘‘最吸引投資者城市” 

巴生市議會蟬聯 

(吉隆坡so日讯） 

雪兰莪投资促进机构 

(Invest Selangor) 

与雪州投资休闲俱乐 

部，联办“2018雪州投 

资奖”颁发18个奖项给 

投资雪州表现最佳的公 

司与单位，其中，巴生 
市议会再度蝉联为“最 

吸引投资者城市”。 

主办单位是依据大马 

投资发展局的数据，颁 

发奖项给在201T年至 

2018年9月投资表现卓 

越的公司和单位；除了 

巴生市议会、瓜冷市议 

会及莎阿南市政厅，也 

分别荣获第二和第三最 

吸引投货者城市。 

今年投資額@標75億 

“2018雪州投资奖” 

共分为“投资雪州最高 

本地公司”、“投资雪 

州最高外资公司”、 

“最吸引投资者城 

市”、“最吸引投资者 

县属”、“本地公司卓 

越表现奖”及“跨国公 

司卓越表现奖”。 

雪州大臣阿米鲁丁为 
“2018年雪州投资奖” 

开幕时说，雪州去年持 

续成为投资者青睐设厂 

的地点，投货额闻达82 

亿5000万令吉，突破所 

预设的70亿令吉目标。 
“雪兰莪投资促进机 

构成2至今20年，为雪 

州和国家招来T 6 0 0个制 

造业计划、创造超过38 

万个就业机会，投资总 

额高达1916亿7000万令 
吉 ，， 

！也说，雪州在201T年 

为国家的国内生产贡献 

2700亿令吉或23%。 
“在全球经济不稳定 

的大环境下，雪州今年 

的投资额目标设定在75 
亿令吉。，， 

出0°者还有雪州秘书 

拿督莫哈末阿敏，及雪 

州投资促进机构总执行 

长拿督哈山阿兹哈里。 

•雪兰莪投资促进机构与雪州投资休闲俱乐部联办“2018雪州投资奖” 

最佳的公司与单位，左6起为邓章钦及阿米鲁丁。 

颁发18奖项给投资雪州表现 

‘管雪州投资、工商业和中 

‘小型企业的行政议员邓章 

饮说，他们今年将通过各种管道 

吸引更多投资机会，如加强投资 

官员在地方政府的角色、在指定 

国家和城市委任代表或报告员 

(Rapporteur)、介绍工业园管理 

指南，及重新指定促销活动和活动 

策略。 
“2018年，我们总共飞行了 32个 

城市展开一系列的投资招商计划， 

鄧章欽：通過各管道招商 
包括澳洲、挪威、丹麦、西班牙、 

越南、泰国、韩国、印尼、印度、 

新加坡、巴黎、中东及中国等。” 

他说，他们坚信与投资者密切互 

动，以表明雪州政府给投资的承诺 

和支持，并将促进和加强与国际商 

业社区的关系。 

他指出，雪州将持续以运输设 

备、食品和饮料制造、电气和电 

子、机械设备和生命科学，这5大 

核心领域为定位，进一步确保雪州 

的经济策略性发展。 

“这5大核心领域，将成为加速 

雪州成长与发展的重点，为了有效 

推广次领域发展，州政府也特别成 

立雪州生物科技、雪州航空理事 

会，及雪州清工业及电子商务理事 

会。 

•「

麗
雪
州
投
資
獎」

• 
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術順利 

瑪麗亞陳長子出院 
(梳邦再也30日讯）于本月27日傍 

晚在武吉金美阳花园跑步时，遭人企图 

抢劫刺伤的八打灵再也国会议员玛丽 

亚陈的长子，送往医院动手术休养3天 

后，获准出院。 

灵市警区副主任库马沙里曼今天出席 

梳邦再也警区主任阿兹林移交职权活 

动后向记者说，玛丽亚陈的长子动手术 

后，伤势稳定，并于昨天下午出院。 

他指出，随著伤者出院返家休养后， 

警方将会向他录取口供。“案发时是在 

傍晚，相信有人目击过程，因此希望目 

击者现身提供情报，协助警方查案。” 

另一方面，2016年开始成为梳邦再 

也警区主任的阿兹林，今早在雪州行政 

组主任苏莱曼见证下，将职权移交给该 

警区总部原任副主任斯利京，利斯京将 

接任警区主任一职；阿兹林将被调任武 

吉阿曼防范罪案及社区安全部（巡逻车 

组）主任。 

甫上任新警区主任的利斯京受访时 

说，他感恩受到上司的重视，在梳邦再 

也警区任副主任仅3 

个月又2天，就获得 

擢升成为警区主任。 

他在接下来的日子， 

走入社_，与非政府 

组织、社区及市民建 

立警民良好的关系。 

(TSI ) 

•在苏莱曼（中） 

见证下，阿兹林 

(左）将警区主任 

的职权移交给斯利 

京（右）。 
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術順利
瑪麗亞陳長子出院(梳邦再也30日讯）于本月27日傍晚在武吉金美阳花园跑步时，遭人企图抢劫刺伤的八打灵再也国会议
员玛丽亚陈的长子，送往医院动手术休养3天后，获准出院。灵市警区副主任库马沙里曼今天出席梳邦再也警区主任阿兹
林移交职权活动后向记者说，玛丽亚陈的长子动手术后，伤势稳定，并于昨天下午出院。他指出，随著伤者出院返家休养
后，警方将会向他录取口供。“案发时是在傍晚，相信有人目击过程，因此希
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識丨漏ii 
获得奖励金的学生与出席嘉宾合照，后排左4起为曹建明、李文 

材、冯炳祥、鄭天赐、邱东华及邓贵章（左1)。 

李文材：杜绝贪污事件 

吁民勿贿赂执法官 
(怡保3•日讯）卫生部副 

部长兼务边区国会议员李文材 

医生劝请人民遇到执法官员， 

万勿贿赂对方。 

他强调说，没有贿赂，就 

不会有贪污事件发生。 

李文材是出席安邦互助会 

颁发会员子女学业优良奖励金 

活动上，受邀致词时这么发表 

谈话。出席者包括安邦村长冯 

炳祥、该会主席郑天赐、总务 

邓贵章、财政邱东华、文书曹 

建明、理事邱国强、罗广华及 

恰保市议员薛温。 

他表示，当有关执法官员 

欲索取喝茶钱时，当事人应该 

坚决拒绝，并写下对方制服上 

的名字，以及录影或拍照作为 

报案证据。此举才会有助于杜 

绝贪污案件发生。 

他也指出，目前的经济欠 

佳，由于两个世界强国美国和 

中国在打贸易战，对全球旳经 

济起了一定的影响。因此，希 

望在这两年，在政府良好管理 

和重整国家财务，我国经济逐 

渐好转，人民收入也增加，国 

豕歌舞升平。# 
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識丨漏ii
获得奖励金的学生与出席嘉宾合照，后排左4起为曹建明、李文材、冯炳祥、鄭天赐、邱东华及邓贵章（左1)。李文材：
杜绝贪污事件吁民勿贿赂执法官(怡保3•日讯）卫生部副部长兼务边区国会议员李文材医生劝请人民遇到执法官员，万勿
贿赂对方。他强调说，没有贿赂，就不会有贪污事件发生。李文材是出席安邦互助会颁发会员子女学业优良奖励金活动上
，受邀致词时这么发表谈话。出席者包括安邦村长冯炳祥、该会主席郑天
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莎市厅周六周日 

设服务柜台缴门牌税 
(莎阿南30日讯）配合2019 

年农历新年tC：假，莎阿南市政 

厅本月起，每周六和日都会开 

放服务柜台，供市民缴付门牌 

税。 

民众可在以下柜台获得服 

务，包括市政厅总部大厦柜 

台、双溪毛糯分局、哥打肯文 

宁分fej及实达阿南分局 

欲知详情，可致电03 -

5522 2724 或 03 -5522 2897 询 

问。 

柜台营运时间 

曰期 时间 

2月2及3曰（周六和曰） 上午9时至下午1时 

2月5、6曰（农历新年初一、初二假期，周二和三） 上午9时至下午1时 

2月9及10曰（周六和曰） 上午9时至下午1时 

2月16及17曰（周六和曰） 上午9时至下午1时 

2月23及24曰（周六和曰） 上午9时至下午1时 
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SUMMARIES
莎市厅周六周日
设服务柜台缴门牌税(莎阿南30日讯）配合2019年农历新年tC：假，莎阿南市政厅本月起，每周六和日都会开放服务柜台
，供市民缴付门牌税。民众可在以下柜台获得服务，包括市政厅总部大厦柜台、双溪毛糯分局、哥打肯文宁分fej及实达阿
南分局欲知详情，可致电03 -55222724 或 03 -5522 2897 询问。柜台营运时间曰期 时间2月2及3曰（周六和曰）
上午9时至下午1时2月5
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巴生蝉联最吸资城市 
(吉隆坡30日讯）雪兰莪投资促进机 

球勾(Invest Selangor)与雪州投资休 

闲俱乐部联办“2018雪州投资奖”颁 

发18奖项给投资雪州表现最佳的公司 

与单位，其中巴生市议会蝉联为“最 

吸引投资者城市”。 

-4-办单位是依据大马投资发展fei数 

•it据，颁发奖项给在2017年至2018 

年9月投资表现卓越的公S]和单位；除了巴 

生市议会，最吸引投资者的还有瓜冷市议会 

以及莎阿南市政厅。“2018雪州投资奖”共 

分为“投资雪州最高本地公司”、“投资雪 

州最高外资公司”、“最吸引投资者城 

市”、“最吸引投资者县属”、“本地公司 

卓越表现奖”以及“跨国公司卓越表现 
奖，’ ° 

雪州大臣阿米鲁丁为“2018年雪州投资 

奖”开幕时表示，雪州去年持续成为投资者 

青睐设厂的地点，投资额高达82亿5000万 

令吉，突破了所预设得70亿令吉目标。 

“雪兰莪投资促进机构成立至今20年， 

成功为雪州和国家招来7600个制造业计划、 

创造了超过38万个就业机会，投资总额高达 

1916亿7000万令吉。” 

他说，雪州在2017年为国家的国内生产 

贡献2700亿令吉或23%。 

“面对全球经济不稳定的大环境，雪州今 

年的投资额目标设定在75亿令吉。” 

在场者还有雪州秘书拿督莫哈末阿敏以 

及雪州投资促进机构总执行长拿督哈山阿兹 

哈里。 

阿米鲁丁（中）颁发“最吸引投资者城市奖”给巴生市议会主席拿督莫哈末雅希 

(右二）。左起为哈山阿兹哈里、邓章钦，右为莫哈末阿敏。 

邓章钦：多管道吸引投资 
掌管投资、1：商业和中小型企业的雪 

州行政议员邓章钦说，他们今年将通过 

各种管道来吸引更多投资机会。 

他举例如加强投资官员在地方政府的 

角色、在指定国家和城市委任代表或报 

告员（Rapporteur)、介绍工业同管理指 

南以及重新指定促销活动和活动策略。 

“ 2018年我们总共飞行了 32个城市 

展开一系列的投资招商计划，包括澳 

洲、挪威、丹麦、西班牙、越南、泰 

国、韩国、印尼、印度、新加坡、巴 

黎、巾东以及中国等。”他说，他们坚 

信与投资者密切互动，以表明雪州政府给 

投资的承诺和支持，并将促进和加强与国 

际商业社区的关系。他指出，雪州将持 

续以运输设备、食品和饮料制造、电气和 

电子、机械设备和生命科学，这5大核心 

领域为定位，进一步确保雪州的经济策略 

性发展。 

“这5大核心领域将成为加速雪州成 

K与发展的重点，为了有效的推广次领域 

发展，州政府也特别成立雪州生物科技、 

雪州航空理事会、雪州清工业以及电子商 

务理事会：‘ 

雪兰莪投资促进机构与雪州投资休闲俱乐部联办“2018雪州投资奖”，颁发18奖项给投资雪州表现最佳的公司与单位 

雪州最佳表现奖项 
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Selangor)与雪州投资休闲俱乐部联办“2018雪州投资奖”颁发18奖项给投资雪州表现最佳的公司与单位，其中巴生市议会
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交對有时无交通大a 
新闻特区：蕉赖皇冠城 居民:被搞到团团转 

(加影30日讯）“说好 

的交通警察呢？” 

蕉赖皇冠城主要通 

道路口交警指挥交通时 

间固定，居民被混乱交 

通搞到团团转。 

据《 
：南洋商报》记者了 

解，皇冠城主要通道 

路口从去年12月20日开始， 

逢星期一至五清旱6时30分 

至8时30分，有交警驻守指 

挥交通。 

该路口有交警指挥交通 

后，交通稍为顺畅，因此不少 

居民就调整外出时间，不再起 

早摸黑出门，反之会比平时稍 

迟15钟出门。 

岂料，今年1月开始，交 

警指挥交通的时间就不规律 

了，偶尔出现偶尔不见，又或 

记者于1月25日上午8时到皇冠城主要通道路口巡视，没看到交警的踪影 

只是指挥20分钟后就离开， 

据记者观察及民众回馈，截至 

昨天（29 R )，问题仍未解 

决，结果引来居民抨击，并在 

社交网贴文指上午7时也未见 

交警在路口指挥交通。 

较早时，本报记者于1月 

25 R上午8时到皇冠城主要通 

道路口巡视，确没看到交警。 

指市议员没监督 

交警指挥交通时间不固 

定，居民除了指责交警方，也 

迁怒安排交警到该路口指挥交 

通的加影市议员，指他们没好 

好监督，以致说好的交警不知 

去J哪。 

负责该区事务的市议员， 

是于去年12月在网上贴文指 

交警会在该路口指挥交通，居 

民看后开心不已，相信交警指 

挥交通后可缓和交通堵塞问 

题，不料好景不K:，开心的日 

子瞬间消失a 

Anthony Heng 皇冠城 bandar •" 
Mahkota Cheras 

1月29日。早 
±7:00 o没有交警 

o： 4 comments 

皇冠城往隆市方向的车道堵塞，与反方向车道形成强烈对比 

2.5公里路塞半小时 

居民在社父网贴文指1月29日上午 

时段没有交警驻守。 

皇冠城主要通道上午时段 

严重堵塞，居民为免堵在车 

龙 般会赶在清早6时出 

门，W此对繁忙时段有交警指 

挥交通寄于厚望，相信有助于 

纾缓交通流量：‘ 

居民说，若没交警指挥交 

通，遇上严重的交通堵塞时， 

2.5公里的路段可塞上半小 

时。但他们不明白何以交警只 

出现一个多星期就不见人影， 

希望负责的市议员交待。 

居民说，交警时来时不 

来，令他们感到混乱，若交警 

到场指挥交通，他们可延迟15 

分钟出门，若交警没来，他们 

就得提旱15分钟出门，以免 

塞车误时误事。 

“但现有的问题是，我们 

无法捉摸到底当天早上有无交 

警指挥交通，导致我们无法安 

排外11 i的时间。” 

皇冠城面子书专页负责人王和顺 

向市议员投诉也没用 

皇冠城第3区居民王先生 

五六分钟动弹不得 
皇冠城主要通道天天塞，对在隆市或莎阿南工作的上班族而 

言是很大的挑战。 

不堪长期面对交通堵塞，我巳打算搬家，W为塞上半小时很 

平常，而且还常发生困在车龙中五六分钟都动弹不得的问题。 

若有交警指挥交通，情况较理想，起码有助于舒缓交通流 

量，不过，交警来了 2个星期就不见人影。 

无法捉摸交警来不来，我们的时间被打乱了，时间安排也不 

当，万一早上7时出门，交警乂没来，不是堵在车龙中迟到？ 

若有交警指挥交通，我会延迟15分钟才出门，平时都是赶 

在清旱6时45分出门，最近该路口很塞，就赶在清早6时30分 

出门。 

服务人民不是说了算，而是要以实际行动去处理，及找出问 

题的症结在哪？然后向人民交待。 

皇冠城第1区居民龙美玲 

宁给过路费避塞车 
为避塞车，宁取道双溪龙大路往蕉赖加影大道，不过，在蕉 

赖11里收费站需给1令吉30仙的过路费。 

每天需外出五次载送孩子，“过路费”也是一笔钱，若从皇 

冠城主要通道外出往隆市方向，可避开蓮赖11里收费站， 

双溪龙大路的交通堵塞没皇冠城主要通道严重，早上8时30 

分从皇冠城第1区住家到敦胡申翁镇捷运站不到20分钟，若是 

取道皇冠城主要通道至少30分钟，虽然路程较短。 

相信居民为避开收费站，就从皇冠城主要通道外出，旱前曾 

试过清早5时30分就川门，以载孩子去学校上课，到了学校还 

早，就在车内睡觉。 

皇冠城天桥底下的路段狭窄，而且是一个瓶颈，要如何加 

O 
见： 

加影市议员林金琪 

警方答应派交警 
1月18日召开的市议会基木设施小组会议上，加影警方代表 

说会在清早6时30分至8时30分派交警到该路口指挥交通， 

若居民发现无交警到场指挥交通，他们可自行向警方投诉， 

毕竟，交警的安排非市议会的权限。 

当天的会议也提出雇用志愿警卫人员到场驻守，但W为权限 

问题，不能这样做。此外，也有建议在早上时段辟逆向驶车道， 

W安全问题，同样不能这样做。 

在面子书群组和专页接获很多居民投诉 

说警察时出现时失踪，要不然就是出现20 

分钟就不见人影了。 

巳告诉市议员此事，后者也跟进，但警 

察态度还是一如往常。所以希望透过媒体问 

州议员能不能让警方给于一个准确的维持交 

通秩序的时间表。 

另外，使用皇冠城主要通道进出的重型车辆也多，考车中心 

的学员也使用这路段学车，加剧交通堵塞问题，希望当局关注。 

独家报道 

林海霞 
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SUMMARIES
交對有时无交通大a 新闻特区：蕉赖皇冠城
居民:被搞到团团转(加影30日讯）“说好的交通警察呢？”蕉赖皇冠城主要通道路口交警指挥交通时间固定，居民被混乱交
通搞到团团转。据《：南洋商报》记者了解，皇冠城主要通道路口从去年12月20日开始，逢星期一至五清旱6时30分至8
时30分，有交警驻守指挥交通。该路口有交警指挥交通后，交通稍为顺畅，因此不少居民就调整外出时间，不再起早摸黑
出门，反之会比平时稍迟1
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双溪龙早市小贩将在原地摆卖至另行通知 

蕉赖双溪龙早市暂缓搬迁 

小贩续原地摆卖 

(加影30日讯）蕉赖双 

溪龙早市搬迁计划又U 

转，小贩将在原地摆卖 

至另行通知。 

加影市议会将重新在基本设施小组讨论早市搬 

迁的问题。 

•pi影市议会计划把在商 

/JU业区旁大路摆卖的旱 

市，迁至附近的消防拯救局和 

警察feH呆留地，惟引起陈明英 

达花园居民大力反对，此外， 

早市小贩也不愿迁往新地点营 

业。 

鉴于居民的反对声浪大， 

雪州行政议员兼加影州议员许 

来贤要求市议会安排会议讨 

论，在星期一下午召开的会议 

由他主持。 

出席者包括早市小贩、陈 

明英达花园居民、双溪龙居协 

和双溪龙第4区居民代表等。 

加影市议员刘佳达受询时 

说，会议决定旱市小贩继续在 

原地摆卖。不过，市议会需在 

5年内寻找地点兴建一座现代 

化巴刹，建议的地点需要在基 

建小组提呈。 

他说，小贩将在原地继续摆 

卖，直到基建小组作出决定，毕 

竟新地点的工程巳近完成。 

他说，策划组官员也承认 

只召开过一次会议，而目_没有 

涉及居民，这是市议会的疏 

忽。 

他说，加影市议会在2011 

年才拟定加影发展大蓝图，旱 

前，双溪龙没保留巴刹地段。 

早市摆卖新地点部分地段铺上洋灰，居民指另有乾坤 星期一下午进行的双溪龙早市搬迁各造会议，由许来贤主持 

新地点已划300格 
刘佳达说，早市新地点的 

工程已完成了 95%，该地段为 

消拯局和警察局保留地，面积 

是0.65亩。 

他说，新地点巳划了 300 

个格，分别是8尺乘8尺， 

不过，旱市却只有151档小 

贩® 

“我的看法是，早市小贩 

迁至新地点营业后，是否能解 

决交通堵塞、停车位不足和环 

境肮脏问题。” 

他说，新地点辟为早市 

后，民众包括拉大学生将把轿 

车泊在道路两旁，道路两旁是 

否能容纳300辆车？ 
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双溪龙早市小贩将在原地摆卖至另行通知
蕉赖双溪龙早市暂缓搬迁小贩续原地摆卖(加影30日讯）蕉赖双溪龙早市搬迁计划又U转，小贩将在原地摆卖至另行通知。
加影市议会将重新在基本设施小组讨论早市搬迁的问题。•pi影市议会计划把在商/JU业区旁大路摆卖的旱市，迁至附近的
消防拯救局和警察feH呆留地，惟引起陈明英达花园居民大力反对，此外，早市小贩也不愿迁往新地点营业。鉴于居民的
反对声浪大，雪州行政议员兼加影
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金鸟它补选教了巫统7 

丨% 

谢诗坚 
•时事评论员 

丨% 直挂云帆 

前首相纳吉使尽全力为 

巫统候选人护航，这一回 

巫统不再让国大党派人而 

是改派原住民上阵，以先 

«=P ； 然金马仑国会议席的补选并不会影响 

.政权的改变，但它所展现出来的意义 

却是关系到国家未来政局的走向。尤其对于 

大选后巫统的未来是具有关键作用。由于这 

一次再由国阵（巫统）胜出，基本上也有助 

稳定巫统的大局。反之如果国阵（巫统）保 

不住这个选区的话，那它离开「荷兰」也不 

会太远了。所幸巫统在力挽狂澜下，不但保 

住此议席，而且大多数票超越3000票，透析 

出选民在投票上有一定的改变。 

让我们从历史的变化来评析金马仑选区 

为何会成为「兵家必争之地」？ 

少了482张票。当年的投票率为81.3%。 

接著在2018年的509大选，甚至连中央 

政权也让位于希盟，金马仑还是国阵保了下 

来。成绩是国阵国大党候选人西华拉惹得1 

万307张票，行动党马诺嘉兰得9710张票， 

多数票为597张，而选民总数有3万2048人， 

共有2万5326人投票，占选民的79.03%。 

当尘埃落定后，行动党候选人进行上 

诉，结果选举法庭判决西华拉惹陷入贿选而 

当选无效。于是补选就在今年1月26日进行 

投票。在选民人数未有大改变下，人数为3 

万2008位，其中巫裔33.5% ；华裔29.7% ；印 

声夺人。再加上这一回伊 

党不参选，且号召支持者 

转向支持巫统候选人，其 

声势就大有不同。 

八方论见征稿 

《名家》版《八方论见》 

栏目，供各界人士发表意见， 

唯不设稿费。 

来稿请附真实姓名与联系 

方式，并以电脑打字，电邮至 

opinion@orientaldaily.com. my 

予本报言论互动组编辑。本版 

谢绝一稿多投，亦不做任何私 

人回复。 

本来自独立（1957年）以来，彭亨就是 

巫统（先是联盟，后是国阵）控制的天下， 

从来不曾失手。因为它是第二任首相敦拉萨 

控制的州，到后来（1976年)就被其儿子纳 

吉继承。 

历来不曾失陷 

即便东海岸的吉兰丹和登嘉楼甚至吉打 

州曾经变天，但彭亨从未改变，一向以来是 

巫统在东海;^的〉工山。 

就金马仑选区来说，它是于2003年由选 

举委员会重新划分出来的选区。在这之前， 

它是属于立卑国席的一部分。这个新划分的 

选区就分配给国大党候选人上阵。在2004年 

的大选，国大党轻易胜出。 

到了 2008年大选时，希盟虽然拿下5 

个州政权（吉打、槟城、吉兰丹、霹雳和 

雪兰莪），但国阵依然保住彭亨。当年， 

金马仑国席选民只有2万3416人，投票率有 

70.14%，国阵的国大党候选人迪温玛尼得 

91 64张票，行动党的亚巴拉三美得6047张 

票，多数票为3117张。这意味著金马仑仍是 

国阵的安全区。 

来到2013年的大选，选民也有所增加至 

2万7980人，其中马来人34.1%、华人32.3%、 

印裔12.4%及其他民族21.2% (包括原住民在 

内）。这一年大选对国阵可以说是惊涛骇 

浪，国大党候选人巴拉尼威只以1万506票险 

胜；行动党马诺嘉兰获1万44张票，较国阵 

裔14.7%及土著（原住民）21.5%。 

国阵用对策略 

为了确保巫统的生命力得以延长，包括 

不会因509而沉沦。前首相纳吉使尽全力为 

巫统候选人护航，这一回巫统不再让国大党 

派人而是改派原住民上阵，以先声夺人。再 

加上这一回伊党不参选，且号召支持者转向 

支持巫统候选人，其声势就大有不同。果然 

不出所料，伊党候选人旺马哈迪所得的3500 

张票几乎全倒向巫统，以致产生下列结果： 

国阵巫统候选人是退休警官南利莫哈 

末（原住民)取得1万2038张票，希盟行动 

党候选人马诺嘉兰则得8800张票，被对手以 

3238张多数票抛在后头。此次的投票率为 

68.79%，共有2万2019选民投票，也是西马 

第一位原住民中选国会下议员。 

从上述的成绩，我们可以看出马来选 

民’原住民选民及印裔选民并没有跑票5 

反而华裔选民减少了 10% (或转向或未投 

票）。至于华裔选民多集中在丹那拉打州议 

席（此选区的议员是行动党的张玉刚）。根 

据雪州政府智库（IDE )的调研指出，国阵 

是用对策略；也抨击希盟未兑现在选举期间 

承诺的宣言。再者，金马仑国席内另一个曰 

黎州议席则以马来人居多，形成了国阵支持 

率压倒希盟的候选人。 

在这方面，我们注意到希盟的候选人的 

得票较509时少了 910张票(8800-9710 )， 

也意味著华裔选民较少出来投票；同时也未见印 

裔选民对希盟抱有热情，反而有少许原住民把票 

投给希盟，但于事无补。 

激起士气准备反扑 

毕竟，选举是以一个选区的总票数来决定 

胜负，因此希盟有需检讨和重视巫统与伊党的合 

作几率已大大提高。如果这两个马来政党结成一 

个强大的阵线，就不是土团党能单独化解的。这 

也反映出除非土团党、诚信党和公正党结合成强 

大的阵线，不然将不容易同时击倒巫统和伊党。 

反过来，不管巫统及伊党在将来打出什么 

牌，不管是种族牌或宗教牌都已不是避忌了， 

只是希盟有什么对策化解这股保守势力的卷土重 

来？ 

既然金马仑补选给巫统带来新希望，也同 

样刺激伊党活跃起来，两者今后肯定在下来的士 

毛丹州席补选会向希盟全面反击；尤其是土团党 

派出的候选人更是巫统和伊党要破解的势力，因 

为他代表马哈迪要以土团党最终取代巫统乃至降 

低伊党对马来人和土著起著非正能量的影响。 

可以这么说，如果我们让种族的火焰点燃 

起来，对于多元种族的马来西亚是个祸害，甚至 

也会引发种族流血，到头来是大家都损失，不会 

有赢家。所以希盟也好，国阵也好，都不要燃起 

种族情绪。若靠种族求取政党的生存，那是自寻 

短路。也惟有这样，国家才能平稳与和平，政党 

才能摆脱宿命而带来长治久安。 
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雪州投资促进机构 

目様招描75亿投资 
•州投资促进机构（I nves t  
目Selangor )与雪州投资休闲俱 

乐部日前于八打灵再也喜来登酒店联合 

举办「雪兰莪投资者感谢奖」，旨在表 

扬投资者在推动国内和雪州经济方面作 

出的贡献。 

雪州州务大臣阿米鲁丁沙利表示， 

雪州投资促进机构过去20年来成功协助 

逾7600个制造业项目，并在国内创造超 

过38万个就业机会。 

截至2018年9月，该机构成功吸引 

大马投资发展局（MIDA)为雪州制造业 

招揽的投资总额达82亿5000万令吉，超 

越原定的70亿令吉目标，这证明雪兰莪 

依然是马来西亚最受欢迎的投资目的 

地，这期间获得批准的项目共有143个。 

他说，由于全球经济不确定性的因 

素，保守估计今年可达到75亿令吉的目 

标。 

此外，州政府将通过雪州投资促进 

机构制定一项全面的战略和举措，以吸 

引更多商家到雪州投资，其中包括清真 

产业、航空航天工业、生物技术及电子 

商务，积极开拓全球市场。 

当晚，雪州投资促进机构分别颁 

发6个类别的奖项予18个企业，包括雪 

州最高投资的国内公司、雪州最高投资 

的外国公司、雪州本地公司最喜欢的投 

阿米鲁丁沙利（左3起）颁发雪州跨囯公司特别成就奖予陈詠深及叶泽森 

(左6)，哈山阿兹哈里（左起）、邓章欽与莫哈阿敏一同见"i正。 

资地点、雪州最受欢迎的投资地点、雪 

州本地公司特别成就奖及雪州跨国公司 

(MNC )特别成就奖。 

此外，该机构也特别感谢铂金级 

赞助商绿盛世集团（EcoWorld )的Eco 
Business Park V及其他金、银和铜赞 

助商，包括金级赞助商雪州发展机构 

(PKNS )、铜级赞助商福库（Cuckoo ) 

和IJM林譽尤镇(Rimbayu IJM LAND ) 
等。 

出席菊•兵包括雪兰栽局级fr政议贝 

拿督邓章软、雪州秘书拿督莫哈阿敏、 

雪州投资促进机构首席执行长拿督哈山 

阿兹哈里、索尼（Sony )总经理叶泽森 

和马来西亚大金(Dai kin Malaysia )总 

经理陈詠深。 
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千百家村路的干温两用双层B刹被翻新打j 

ft•再也布避稱另丨设置牌 

嘉玛莉亚•婴kk蔡趙和梁1廢翻 

KAMPUNG 
CHEMPAKA 

Jultm fill 1''5 
乃 7301 Peinling Jai'D 
Selangor Dan^ fhtai 

^¥3衆将获tt苗万 
维修设施进行美牝 

八打炅再也30日讯八打灵再也千百家村（K a m p u n g  
Chempaka)多项设施年久失修，八打灵再也市政厅及白沙罗国会议 

员将联合拨款近100万令吉，以进行提升及美化工程。 

行动党万达镇州议员嘉玛 

禾(J亚表不，千百家村的是设施最 

后一次进行提升是7、8年前的事 

情，因此许多设施已出现损坏的 

迹象。 

她说，将进行提升工程的包 

括PJU 1/5路的干湿两用的双层巴 

刹、位于PJU1/27路的雨盖篮球场 

和增设一间公共厕所。 

「翻新和美化工程内容包括 

重新粉刷、维修排水系统、龟裂 

的墙壁及瓷砖，还要为出现坑洞 

的地面铺上新洋灰。」 

嘉玛莉亚是于今日巡视千 

百家村后，向媒体透露上述的新 

村美化计划。她补充，维修巴刹 

和新建公共场所的费用由灵市政 

局提供，分别是67万8686令吉和 

20万9196令吉。而篮球场的维修 

费共3万7800令吉，则是通过白 

沙罗国会议员申请执行协调单位 

(ICU )拨款来完成。三项工程共 

耗资92万5682令吉。 

预计2月竣工 

「上述的工程已经开始动 

工“进度近乎完成“预计在来临 

的2月竣工。」 

他表示，翻新和美化工程 

除了为了给村民带来方便，也因 

看见了这里的潜质，希望透过这 

些工程，可以把千百家新村打 

造成另一个模范甘榜（Kampung 
Contoh ) ° 

另外，八打灵再也7区市议 

员梁启靖补充，新村内过去长时 

间面对公共厕所不足的问题，此 

次新增的公共厕所不仅能解决这 

项问题，更增设方便残疾人士使 

用的厕所，希望此举也能够为残 

疾人士带来便利。 

出席新闻发布会的包括千百 

家新村村长林樱华及千百家新村 

村委会秘书蔡文兴。 

Page 1 of 2

31 Jan 2019
Oriental Daily News, Malaysia

Author: No author available • Section: News • Page: A27 • Printed Size: 527.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Black/white • ASR: MYR 6,161.85
Item ID: MY0034998779

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



SUMMARIES
千百家村路的干温两用双层B刹被翻新打j
ft•再也布避稱另丨设置牌嘉玛莉亚•婴kk蔡趙和梁1廢翻KAMPUNGCHEMPAKAJultmfill 1''5乃7301 Peinling
Jai'DSelangorDan^ fhtai^¥3衆将获tt苗万维修设施进行美牝八打炅再也30日讯八打灵再也千百家村（K a m p u n
gChempaka)多项设施年久失修，八打灵再也市政厅及白沙罗国会议员

Page 2 of 2

31 Jan 2019
Oriental Daily News, Malaysia

Author: No author available • Section: News • Page: A27 • Printed Size: 527.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Black/white • ASR: MYR 6,161.85
Item ID: MY0034998779

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



謝詩堅 

•時事評論員 

直掛雲帆 

前首相纳吉使尽全力为巫统候选人 

护航，这一回巫统不再让国大党派人 

而是改派原住民上阵，以先声夺人。 

再加上这一回伊党不参选，且号召支 

持者转向支持巫统候选人，其声势就 

大有不同。 

M然金马仑国会议席的补选并不 

会影响政权的改变，但它所展现 

出来的意义却是关系到国家未来政局 

的走向。尤其对於大选後巫统的未来 

是具有关键作用。由於这一次再由国 

阵（巫统〉胜出，基本上也有助稳定 

巫统的大局。反之如果国阵（巫统） 

保不住这个选区的话，那它离开「荷 

兰」也不会太远了。所幸巫统在力挽 

狂澜下，不但保住此议席，而且大多 

数票超越3000票，透析出选民在投票 

上有一定的改变。 

让我们从历史的变化来评析金马 

仑选区为何会成为「兵家必争之地」？ 

本来自独立（195?年）以来，彭亨就是 

巫统（先是联盟，後是国阵）控制的天 

下，从来不曾失手。因为它是第二任首 

相敦拉萨控制的州，到後来（1%6年） 

就被其儿子纳吉继承。 

歷來不曾失陷 

即便东海岸的吉兰丹和登嘉楼甚至 

吉打州曾经变天，但彭亨从未改变，一 

向以来是巫统在东海岸的江山。就金马 

仑选区来说，它是於2003年由选举委员 

会重新划分出来的选区。在这之前，它 

是属於立卑国席的一部分。这个新划分 

的选区就分配给国大党候选人上阵。在 

2004年的大选，国大党轻易胜出。 

到了2008年大选时，希盟虽然拿 

下5个州政权（吉打、槟城、吉兰丹、 

霹雳和雪兰莪），但国阵依然保住彭 

亨。当年，金马仑国席选民只有2万 

3416人，投票率有70.14、国阵的国 

大党候选人迪温玛尼得9164张票，行 

动党的亚巴拉三美得6047张票，多数 

票为3117张。这意味著金马仑仍是国 

阵的安全区。 

来到2013年的大选，选民也有所增 

加至2万7980人，其中马来人34.1%、华 

人32.3、印裔12.4%及其他民族21.2% 

(包括原住民在内）。这一年大选对 

国阵可以说是惊涛骇浪，国大党候选人 

巴拉尼威只以1万506票险胜；行动党马 

诺嘉兰获1万44张票，较国阵少了482张 

票。当年的投票率为81.3%。 

接著在2018年的509大选，甚至 

连中央政权也让位於希盟，金马仑还 

是国阵保了下来。成绩是国阵国大党 

候选人西华拉惹得1万307张票，行动 

党马诺嘉兰得9710张票，多数票为597 

张，而选民总数有3万2048人，共有2 

万5326人投票，占选民的79.03%。 

当尘埃落定後，行动党候选人进 

行上诉，结果选举法庭判决西华拉惹 

陷入贿选而当选无效。於是补选就在 

今年1月26日进行投票。在选民人数未 

有大改变下，人数为3万2008位，其中 

巫裔33.5%;华裔29.7%;印裔14.7%及 

土著（原住民）21.5%。 

國陣用對策略 

为了确保巫统的生命力得以延长， 

包括不会因509而沉沦。前首相纳吉使尽 

全力为巫统候选人护航，这一回巫统不再 

让国大党派人而是改派原住民上阵，以先 

声夺人。再加上这一回伊党不参选，且号 

召支持者转向支持巫统候选人，其声势就 

大有不同。果然不出所料，伊党候选人旺 

马哈迪所得的3500张票几乎全倒向巫统， 

以致产生下列结果： 

国阵巫统候选人是退休警官南利 

莫哈末（原住民）取得1万如38张票， 

希盟行动党候选人马诺嘉兰则得8800 

张票，被对手以3238张多数票抛在後 

头。此次的投票率为68.79%，共有2万 

2019选民投票，也是西马第一位原住 

民中选国会下议员。 

从上述的成绩，我们可以看出马 

来选民，原住民选民及印裔选民并没 

有跑票，反而华裔选民减少了 10% (或 

转向或未投票）。至於华裔选民多集 

中在丹那拉打州议席（此选区的议员 

是行动党的张玉刚）。根据雪州政府 

智库（IDE)的调研指出，国阵是用对 

策略；也抨击希盟未兑现在选举期间 

承诺的宣言。再者，金马仑国席内另 

一个日黎州议席则以马来人居多，形 

成了国阵支持率压倒希盟的候选人。 

在这方面，我们注意到希盟的 

候选人的得票较509时少了 910张票 

(8800-9710),也意味著华裔选民较 

少出来投票；同时也未见印裔选民对 

希盟抱有热情，反而有少许原住民把 

票投给希盟，但於事无补。 

激起士氣準備反撲 

毕竟，选举是以一个选区的总票 

数来决定胜负，因此希盟有需检讨和 

重视巫统与伊党的合作几率已大大提 

高。如果这两个马来政党结成一个强 

大的阵线，就不是土团党能单独化解 

的。这也反映出除非土团党、诚信党 

和公正党结合成强大的阵线，不然将 

不容易同时击倒巫统和伊党。 

反过来，不管巫统及伊党在将来 

打出什麽牌，不管是种族牌或宗教牌 

都已不是避忌了，只是希盟有什麽对 

策化解这股保守势力的卷土重来？ 

既然金马仑补选给巫统带来新希 

望，也同样刺激伊党活跃起来，两者 

今後肯定在下来的士毛丹州席补选会 

向希盟全面反击；尤其是土团党派出 

的候选人更是巫统和伊党要破解的势 

力，因为他代表马哈迪要以土团党最 

终取代巫统乃至降低伊党对马来人和 

土著起著非正能量的影响。 

可以这麽说，如果我们让种族 

的火焰点燃起来，对於多元种族的马 

来西亚是个祸害，甚至也会引发种族 

流血，到头来是大家都损失，不会有 

赢家。所以希盟也好，国阵也好，都 

不要燃起种族情绪。若靠种族求取政 

党的生存，那是自寻短路。也惟有这 

样，国家才能平稳与和平，政党才能 

摆脱宿命而带来长治久安。 
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•時事評論員直掛雲帆前首相纳吉使尽全力为巫统候选人护航，这一回巫统不再让国大党派人而是改派原住民上阵，以先
声夺人。再加上这一回伊党不参选，且号召支持者转向支持巫统候选人，其声势就大有不同。M然金马仑国会议席的补选
并不会影响政权的改变，但它所展现出来的意义却是关系到国家未来政局的走向。尤其对於大选後巫统的未来是具有关键
作用。由於这一次再由国阵（巫统〉胜出，基本上也有助稳定巫统的大局。反之如
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達到KPI雪州公僕可享更多花紅 
莎阿南30日讯|雪州大臣 

阿米鲁丁今日承诺，倘若雪州 

公务员的表现达到关键绩效指标 

(KPI)，将享有2个月或更多的 

花红！他指出，在发放花红方面， 

州政府一直尽力能够做得比往年更 

好。「去年我们发放2个月，今年 

将尝试给予更多。但是不会所有人 
都得到『很多』，可能只有一半或 

四分之一的人获得。」 

「我们会从部门及个人的关 

键绩效指标进行评估，但是花红 

的发放，也得视乎雪州的税收情 

况而定。」阿米鲁丁是于今曰出 

席雪州政府常月集会时，在逾500 

名公务员面前做出了这项承诺。 

珍惜感恩貢獻 

出席者包括雪州秘书拿督莫 

哈末阿敏及雪州议长黄瑞林等。 

他致词时也说，发放逾2个月的花 

红，是一种珍惜和感恩公务员能 

够达到关键绩效指标的举动。 

「我相信，雪州公务员都 

能够办到这项使命，所以要实现 

目标，我们必须努力履行人民的信 

任和任务。」去年11月，阿米鲁丁 

在提呈雪州2019年财政预算案时宣 

布，州政府从今年起将以关键绩效 

指标的制度，来决定花红发放的数 

额。在这项制度下，以往直接发放 

花红的情况，将不会再存在。 

智能共享单脚滑行车详情 

安装和注册 

H安装Beam应用程式（APP) 

Q输入手机联络号码和认证码 

Q填写信用卡或现金卡资料 

计费方式 
•“ — - - - — - — — 

每次使用需以2.5令吉解锁，随后 

每分钟收费30仙。切记「三开」 

Q流动网络（启动应用程式） 

Q定位系统（确定所在位置） 

•蓝牙（扫码解锁） 

i欲使用单脚滑行车的民 

众，只需要先靠脚在地面上 

推行两下，形成动力之后， 

按下右边的启动按钮即可。 

o 操作方式 
•“ "• 

•用脚在地面推行两下，再按下右边启动按钮 

Q按下左边停止按钮，和后脚跟踩踏后轮，便是刹车。 
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SUMMARIES
達到KPI雪州公僕可享更多花紅
莎阿南30日讯|雪州大臣阿米鲁丁今日承诺，倘若雪州公务员的表现达到关键绩效指标(KPI)，将享有2个月或更多的花红
！他指出，在发放花红方面，州政府一直尽力能够做得比往年更好。「去年我们发放2个月，今年将尝试给予更多。但是
不会所有人都得到『很多』，可能只有一半或四分之一的人获得。」「我们会从部门及个人的关键绩效指标进行评估，但
是花红的发放，也得视乎雪州的税收情况而定
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阿兹林（左）在苏莱曼见证下将职权移交给 

利斯京。 

跑步遭匪徒刺傷 

瑪麗亞陳長子出院 
(首邦市30日讯）日前跑步时遭匪徒刺伤的 

玛丽亚陈的长子，在医院接受治疗3天后，昨R已 

获准出院。_ 

灵市警区副主任库马沙里曼警监指出，警方 

考量到伤者甫出院休养，暂时未向他录取口供。 

他说，此案调査工作正在进行中，警方呼吁 

目击者挺身协助警方调査此案。 

玛丽亚陈的长子是于1月27日傍晚6时许，在 

武吉金美阳花园跑步时，遭人企图抢劫不果时持刀 

刺伤。 

梳邦再也警区主任移交职权 
另一方面，梳邦再也警区主任阿兹林助理总 

监今日在雪州行政组主任苏莱曼高级助理总监见证 

下，将职权移交给该警区总部原任副主任利斯京警 

监。 

在梳邦再也警区总部任职约2年半的阿兹林将 

被调任武吉阿曼防范罪案及社区安全部（巡逻车 

组)主任o 

利斯京受访时指出，他将竭尽所能确保当地 

居民的安全，同时会继续维持警民的良好关系，挽 

回社会对警方的信心。他说，他将会亲自走人社 

群，传达防范罪案讯息，让民众感觉安全。 
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阿兹林（左）在苏莱曼见证下将职权移交给
利斯京。跑步遭匪徒刺傷瑪麗亞陳長子出院(首邦市30日讯）日前跑步时遭匪徒刺伤的玛丽亚陈的长子，在医院接受治疗3
天后，昨R已获准出院。_灵市警区副主任库马沙里曼警监指出，警方考量到伤者甫出院休养，暂时未向他录取口供。他
说，此案调査工作正在进行中，警方呼吁目击者挺身协助警方调査此案。玛丽亚陈的长子是于1月27日傍晚6时许，在武
吉金美阳花园跑步时，遭人企图抢劫不
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大家一起來減少垃圾 

城鄕大桌1 

丁傑隆 
雪州安邦再也市议员 

如丨 
|何有效且使用进步的方式来消化 

I社会大众所制造的垃圾，已成为 

我国地方政府最头疼的环节。与日俱增的家 

庭垃圾和固体废料量，面对垃圾掩埋场饱和 

的窘境，另一方面却需面对日益抬头的绿色 

运动、争取低碳干净居住空间的舆论压力， 

使政府在这方面若处理不慎，束手无策，无 

疑将对城市环境治理带来巨大危机。 

我们的垃圾问题到底有多严重？过去-

周，有3则新闻值得大家关注。 

1月21日，柔佛行政议员陈泓宾为新山 

郊外乌鲁地南的第一个建筑废料掩埋场主 

持开幕，指该掩埋场每趟仅征收30令吉倾倒 

费，比更远的掩埋场便宜一半，使建筑承包 

商不能再以距离城市路途遥远及无法承担昂 

贵倾倒费为借口，而随意倾倒在非法垃圾 

场。事实上，除了建筑废料，全柔14个垃圾 

掩埋场都已接近饱和状态。 

1月26日，槟州首长曹观友为改建的崙 

都茅固体垃圾转运站主持开幕时表示，槟州 

资源冋收率已达38%，为全国第一。但转运 

站每日处理近千吨的垃圾量中，实质上尚有 

40%乃是有机垃圾，如厨余。 

同-天，在巴生河流域，房地部长祖莱 

达指该部已经鉴定双文丹作为兴建垃圾再生 

能源场(waste-to-energy plant)，仅待内阁 

批准，以取代甲洞焚化炉计划，并预计在两 

年内实现“一州_ •垃圾再生能源场”目标。 

不过，非政府组织“吉隆坡不要焚化炉”则 

认为这只是新瓶装旧酒，美其名垃圾再生能 

源场，实质上就是焚化炉。 

过去至今，马来西亚的垃圾主要以传统 

掩埋技术处理。若透过高科技来处理垃圾， 

如焚化炉、把有机垃圾转化为燃料或肥料， 

或使用垃圾腐化过程的沼气来发电，则成本 

非常高昂，以目前州政府和县市政府的财 

力，也必定负担不起。 

但今天，几乎全马各地皆面对垃圾掩埋 

场饱和，又无法•找到适合的新掩埋场。没 

有人愿意和垃圾场为邻。垃圾掩埋场不但不 

足，且每趟运往掩埋场的垃圾其实都涉及人 

力、运输和倾倒成本。每一座掩埋场，也离 

开城市非常遥远。换句话说，民众制造越多 

垃圾，则政府需要消耗在处理垃圾的开销则 

会更大，而原本可以用作其他发展用途的预 

算则会被稀释。但是，正如曹首长所说，送 

往掩埋场的垃圾，其实尚有许多再利用的价 

值，却白白被浪费。 

遗憾的是，主流的思维仍然聚焦在“如 

何处理和消化垃圾”，而非“如何减少垃圾 

的生产”。我们仍然欠缺完善的政策指南和 

法律，且管理和规范方面也相对中央集权。 

从源头出发，民众率先在家里减少制造垃 

圾，进行垃圾和厨余分类，再把垃圾送至转 

运站再进行二次分类，直到剩余最少量的垃 

圾，才运往掩埋场，或许为目前最优选择。 

但最困难也许在执行意愿上，全民能否 

动起来一起参与？减少制造垃圾，以及要求 

民众负担更多垃圾减量的工作与责任，则政 

府必须要有一套更细致的社会治理方式，以 

及跨部门合作，包括如何从改变民众的生活 

习惯开始。 

如果在餐厅落实全面禁烟——这么颇大 

争议的政策，民众也开始逐渐适应，为何早 

已达成“全民共识”的垃圾分类和再循环运 

动，讲了那么多年，却还不能成功？ 
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嘉玛莉亚 

(右起）、林樱 

桦和梁启靖巡视 

千百家新村巴刹 

的环境，凹凸不 

平的地面将在提 

升工程下获得修 

补。 

千百家新村巴刹外观已进行粉刷工程，焕然一新。 

靈千百家村提升球場巴剎 

芫工 
(八打灵再也30日 

讯）八打灵再也千百家新 

村目前在篮球场与巴刹展 

开三大提升工程，总耗资 

92万5682令吉，预计2月 

15日之后逐步完工。 

行动党万达镇州议员嘉 

玛莉亚指出，有关提升T.程 

分别是粉刷与提升巴刹（67 

万8686令吉）、增建公共厕 

所（20万9196令吉）、粉刷 

与维修篮球场的屋顶与地面 

(3万7800令吉I 

她表示，粉刷与提升 

巴刹、以及增建公共厕所工 

程获得八打灵再也市政厅拨 

款；至于粉刷与维修篮球场 

T.程，则是由八打灵再也北 

区国会议员潘俭伟通过首 

相署执行协调单位的拨款而 

得。 

提升巴刹工程浩大 

嘉玛莉亚今日下午召开 

新闻发布会汇报有关工程进 

展表示，提升两层楼高的巴 

刹乃3项计划中最大型的丁 

程，从2018年9月3日动T.， 

预计耗时6个月，于今年3月 

18日完工。 

她说，提升巴刹的T.作 

包括修复地面及档口、安装 

部分电缆、重新粉刷整座巴 

刹、增加通风系统与清洗排 

水沟《 

嘉玛莉亚指出，由于工 

程浩大，因此T.程会于新年 

之后，预计3月中完工u 

她表示，该巴刹已有 

大约七、八年没有提升。她 

说，位于PJU 1/27路的篮球场 

目前已经完成粉刷工作，接 

下来将会修复地面，估计2月 

15日完T: 

位于篮球场毗邻的地 

段则是兴建厕所，以方便民 

众。 

“篮球场时常会有办宴 

会，主办单位每次必须租用 

流动厕所，日后新厕所建竣 

后，将更加方便民众。” 

嘉玛莉亚指出，千百家 

新村共有1500户住家，大约 

7000名居民。.她希望这些提 

升工程能够造福民众，为新 

篮球场已完成粉刷屋顶工作，接下来将进行修复地面 

工程。 

村打造更好设施与环境。 

梁启靖： 

高兴获拨款美化提升 

八打灵再也市议员梁启 

靖指出，他对于其领养区域 

的千百家新村能够获得拨款 

进行美化与提升工程而感到 

局兴0. 

他说，新建的公共厕所 

是与篮球场毗邻，内部共有 

5间女厕、3间男厕及1间障友 

厕所《 

千百家新村村长林樱桦 

感谢当局拨款为该新村进行 

提升T.程，让居民受惠:出 

席者包括千百家新村村委会 

秘书蔡文兴。 
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嘉玛莉亚
(右起）、林樱桦和梁启靖巡视千百家新村巴刹的环境，凹凸不平的地面将在提升工程下获得修补。千百家新村巴刹外观
已进行粉刷工程，焕然一新。靈千百家村提升球場巴剎芫工(八打灵再也30日讯）八打灵再也千百家新村目前在篮球场与
巴刹展开三大提升工程，总耗资92万5682令吉，预计2月15日之后逐步完工。行动党万达镇州议员嘉玛莉亚指出，有关提
升T.程分别是粉刷与提升巴刹（67万8686令吉）、增建公共
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梳邦再也市議會常月會議 

梳邦再也市议会已针对申请升格为市的事宜，呈交申 

请书予雪州政府，目前仍等待州行政议会考虑与决定是否 

批准通过。 

诺莱妮（左三）为梳邦再也市议会开放线上申请 
的“2019年斋戒月市集”主持推展仪式Q左一为市议 

员叶国荣。 

諾萊妮：僅供市會內部職員 

推職場性騒擾新指南 
(首邦市30日讯）为响应联邦政府的号 

召，梳邦再也市议会已于今年1月起推出职 

场性骚扰新指南，惟只适用于市议会内部职 

员，不涉及公众。 

梳邦再也市议会主席诺莱妮指出，上述指南 

是该市议会协助梳邦再也纪律委员会（Lembaga 

Tatatertib MPSJ )，针对职场性扰骚事件进行讨论与 

作出决策。 

她在：新闻发布会上说，该委员会的成员也是该 

市议会各部门主管，尤其是最高管理层。 

较早前.她也为开放线上申请2019年斋戒月 

市集(MajlisPelancaran Permohonan Permit Bazar 

Ramadan 2019 )主持推展仪式。 

呈書申請市會升格爲市 

针3 
•梳邦再也市议会 

•格为市事宜，诺 

新指南涵盖各形式性骚扰 

诺莱妮说，有关指南可以在公共服务局的官网 

下载，它涵盖各种形式的性骚扰。 

她形容，该指南将取代旧的指南，而且是一份 

更全面的指南，因为它也包括通过手机和社交媒体 

等科技产物发送，涉及性骚扰图片与讯息。 

她强调，-旦有职员面对性骚扰问题，可以直 

接向身为市议员主席的她，或向市议会各部门主管 

投诉，再向她反映。 

她说，若有必要针对性骚扰事件采取进•步行 

动，就交由向廉政单位调査，包括传召被投诉者与 

投诉者现身说法，再由该纪律 

莱妮表示，市议会已呈交申请 

书（Kertas Permohonan )予州 

政府，目前仍等待州行政议会 

(MMKN )考虑与决定是否批准 

通过。 

她也说，在内阁于去年11月 

23日通过下，房屋及地方政府部 

已立法制定国家社区政策，其中 

-项政策就是克服，尤其是低收 

人群房屋的社区问题，并专注和 

优先给力予B40低收人群体的人 

民，以便为他们的下一代谋求更 

大的福祉，让他们能自立更生， 

赚取更多收人与脱离贫穷。 

2月17国家社区政策 

推展仪式 
她指出，市议会也邀请房屋 

及政府部长拿督祖莱达于2月17 

日在蒲种英达草场(靠近蒲种英 

达民众礼堂）为上述新的国家社 

区政策主持推展仪式，她呼吁所 

有雪州子民，尤其是该市议会管 

妨与国际贸易及工业部、雪兰莪 

投资促进机构（Invest Selangor ) 

等联邦政府机关配合，以及研究 

该市议会管辖区内的经济状况、 

探讨市场趋势导向和创造商机， 

以方便外资到市议会管辖区投 

资。 

她说，市议会也可以过滤--

些可能会为社会与环境带来负面 

影响和污染的行业与领域，并善 

用市议会本身的资源与所具备各 

种具有竞争力的优势，以成为经 

济催化剂。 

她指出，市议会至今已为 

2万8722位商家更新2019年商业 

执照，若相比于去年同时期， 

有关商业执照已增加2818张 

(10.9%)；同时，该市议会去 

年的执照的收人也高达2280万令 

吉，这显示社区商业活动的蓬 

勃。 

此外，诺莱妮指出，从2016 

年8月1日至12月31日，该市议会 

共批准多达4467项特别批准扩 

建住宅计划（Program kelulusan 
投诉者现身说法，再由该纪律 

委员会开会讨论及援弓I相关指 

南采取行动。 

不管怎样，她说，若有 

关性骚扰行为不属于该纪律委 

员会权限范围，她建议投诉者 

把有关投诉个案提交到民事法 

庭。 

辖区的居民踊跃出席，以聆听部 

长的汇报。受邀出席者包括雪州 

女臣阿来鱼丁 

此外，她说，尽管招商引资 

的职务和权限不在地方政府，但 

她认为，为吸引该市议会在招商 

引资方面更具吸引力，市议会不 

khas binaan tambahan rum ah 

kerliaman )的申请，而截至去年 

12月为止，该市议会仍接获产业 

持有人提出的需求，以响应该项 

计划，因此议决延长该期限至今 

年6月30日，有关罚款的统一价 

格(flat rate )为500令吉。 
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SUMMARIES
梳邦再也市議會常月會議
梳邦再也市议会已针对申请升格为市的事宜，呈交申请书予雪州政府，目前仍等待州行政议会考虑与决定是否批准通过。
诺莱妮（左三）为梳邦再也市议会开放线上申请的“2019年斋戒月市集”主持推展仪式Q左一为市议员叶国荣。諾萊妮：僅
供市會內部職員推職場性騒擾新指南(首邦市30日讯）为响应联邦政府的号召，梳邦再也市议会已于今年1月起推出职场性
骚扰新指南，惟只适用于市议会内部职员，不涉及公
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李文材：杜絕貪污事件 

籠民匆賄賂執法官 
(怡保30日讯）卫生部副部 

长兼务边区国会议员李文材医生 

劝请人民遇到执法官员，万勿贿 

赂对方。 

他强调说，没有贿赂，就不 

会有贪污事件发生。 

李文材是出席安邦互助会颁 

发会员子女学业优良奖励金活动 

上，受邀致词时这么发表谈话。 

出席者包括安邦村长冯炳祥、该 

会主席鄭天赐、总务邓贵、财政 

邱东华、文书曹建明、理事邱国 

强、罗广华及怡保市议员薛温。 

他表示，当有关执法官员欲 

索取喝茶钱时，当事人应该坚决 

拒绝，并写下对方制服上的名 

字，以及录影或拍照作为报案证 

据。此举才会有助於杜绝贪污案 

件发生。 

他也指出，目前的经济欠 

佳，由于两个世界强国美国和中 

国在大贸易战，对全球的经济起 

了一定的影响。因此，希望在这 

两年，在政府良好管理和重整国 

家财务，我国经济逐渐好转，人 

民收入也増加，国家歌舞升平。 

获得奖励金的学生与出席嘉宾合照，后 

排左4起为曹建明、李文材、冯炳祥、 

鄭天赐、邱东华及邓贵章（左1)。 

K M iff ^ m. V 
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SUMMARIES
李文材：杜絕貪污事件
籠民匆賄賂執法官(怡保30日讯）卫生部副部长兼务边区国会议员李文材医生劝请人民遇到执法官员，万勿贿赂对方。他
强调说，没有贿赂，就不会有贪污事件发生。李文材是出席安邦互助会颁发会员子女学业优良奖励金活动上，受邀致词时
这么发表谈话。出席者包括安邦村长冯炳祥、该会主席鄭天赐、总务邓贵、财政邱东华、文书曹建明、理事邱国强、罗广
华及怡保市议员薛温。他表示，当有关执法官员欲索取喝茶钱时
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